

## EDITORIAL

Queridos socios y amigos de la Cabalgata.

La llegada de San Juan Bosco a Alcalá me hace reflexionar sobre muchos episodios de su vida que son verdaderas lecciones para los momentos que vivimos actualmente.

El contexto social en el que Don Bosco desarrolla su Proyecto de Vida Apostólica es una sociedad en plena Revolución Industrial golpeada por continuas manifestaciones, huelgas y enfrentamientos entre trabajadores. Una sociedad maltratada por una crisis económica, laboral, institucional y moral, con unas condiciones laborales inconcebibles y unas diferencias sociales extremas. En estas circunstancias trabaja Don Bosco con el objetivo de ayudar a una parte de la sociedad desahuciada sin ningún recurso para vivir y con la rebeldía como única salida.

Puede resultar exagerado, pero con sus diferencias contextuales, no me cabe la menor duda de que el momento actual que vivimos en nuestra sociedad no dista mucho del que vivió Don Bosco.

Muchos de vosotros recordaréis aquella frase que tanto se escuchaba entre maestros y niños en los recreos de los colegios referente a las buenas o malas notas: *"el que vale a estudiar y el que no a FP"*.

Hay que ver que torpes fuimos algunos. Fíjense, Don Bosco en plena Revolución Industrial funda la Formación Profesional para enseñar a sus muchachos un oficio que los haga madurar y convertirse, con los valores de Don Bosco, en buenos profesionales capaces de crear industria, negocio, empleo y además mejoren la calidad de vida laboral. Esa fue, nada más y nada menos, que la aportación de San Juan Bosco a la Sociedad Industrial y ahora nosotros, 150 años después, la desprestigiamos y la tiramos por la borda. Entre todos hemos construido una sociedad con millones de universitarios con excelentes expedientes que desgraciadamente engordan día a día una lista del paro inacabable. ¿Y cuál es nuestra realidad actual? Que faltan profesionales, que los oficios se pierden, que las industrias y las fábricas se cierran porque son mejores en otros países, y que quizás, en esos otros países *la FP de Don Bosco* tuvo el mismo prestigio y respeto que cualquier otra alternativa de formación.

Nuestra fábrica de ilusión, que esa sí la aprendimos bien de Don Bosco, ya se ha puesto en marcha y hoy os anunciamos los eventos para el mes de octubre.

**Viernes 6 de octubre**  
**La Cabalgata junto al AMPA organizan**  
**ORATORIO SALESIANO**  
Para todos los niños de Alcalá

## GRAN FIESTA CAMPERA

Domingo 21 de octubre a partir de las 13:00

**CAPEA POPULAR**  
**GUISOS TRADICIONALES Y**  
**BARBACOA**  
**PASEOS EN COCHES DE CABALLOS**  
**GRUPO DE SEVILLANAS**

**Precios populares**  
**En la Hacienda La Andrada**

## ALMUERZO DE CONVIVENCIA REAL

28 de octubre a partir de las 14:00 horas

**HOMENAJE A:**

**D. Miguel Rodríguez Valdivia**  
***Rey Gaspar 2005***

Lugar de celebración: Sede de la Cabalgata  
Invitaciones en los lugares de costumbre: Seguros  
Axa, Calzados Pineda y en el teléfono 654717175

## LOTERÍA DE NAVIDAD

**66.538**

**R.I.P.A.**

**Alfredo Gómez Rodríguez**  
***Rey Melchor 1981***

## 10 AÑOS CON LOS HERALDOS

Por Carmen de la Rivas y Manuel Rodríguez

Empieza el nuevo curso también en la Cabalgata de Alcalá. Cabalgata 2013 o, como dice el Presidente, la 54 edición. Ya tenemos cuentista, cartelista, homenajeados real, etc. Ya tenemos el calendario en todas las casas. Ya todos lo hemos estudiado en profundidad y... ¡cuántas casillitas rojas y verdes!. Cada casilla coloreada empieza a cobrar fuerza por ella sola indicando los eventos cabalgateros.

Me gustaría destacar de este calendario 2013 una casilla muy especial, sobre todo este año. Me refiero a la del día cuatro de enero, ese día de preludio a la llegada de Sus Majestades. El día de los "Heraldos Reales". Me explico: este año es el décimo aniversario de este acontecimiento.

Hace diez años que tres hombres buenos de la Cabalgata de Alcalá con sus hermosos caballos quisieron llenar de ilusión las calles de nuestra ciudad una vez más. Haciéndoles a niños y mayores más dulce la espera de Sus Majestades. Anunciando que "ya están aquí", que "ya queda un poquito pa que vengan los Reyes". Van con atuendos en representación de sus Majestades e identificados con uno de ellos: el Heraldo Melchor, de azul; el Heraldo Gaspar, de rojo y el Heraldo Baltasar, de verde.

En las casas de los tres es un día de nervios e ilusión. Se levantan preparando y arreglando a sus caballos. Hay que ponerlos guapísimos: cepillarlos, adornarlos, darles bien de comer, relajarlos y luego vestirlos. En cada una de estas casas, la ropa preparada, las coronas, las alforjas, los pantalones, la saya... todo limpio y, sobre todo, bien planchado.

En la casa de encuentro todo está preparado con antelación. Desde que amanece todo se repasa, se prepara la comida y la bebida, como la tradición cabalgatera enseña, y van llegando no sólo los Heraldos sino parte de sus familias y amigos que siempre los acompañan. Todos nerviosos. Los más niños corretean por todos lados, sobre todo alrededor de los caballos. Quieren ayudar a prepararlos. No se quieren perder

aquello. Tras un leve tentempié, porque los nervios no dan para más, les toca arreglarse. Cada uno en una habitación, junto a alguien que les eche una mano. El último que sale es el Heraldo de Baltasar, que va de negro, y aunque ya cuenta con algo de color natural, tiene que ennegrecerse un poquito más y necesita la indispensable ayuda de mágicas y decorosas manos cabalgateras que con unos toques lo dejan más que listo.

Se montan en sus caballos y salen de casa. Un solo pensamiento: que todo salga bien. Un último brindis: por los niños de Alcalá. Y allí van, decididos a llenar hasta arriba las alforjas de esas entrañables cartas que tanta ilusión contienen. No me atrevería a asegurar quién se lo pasa mejor, si los niños o los Heraldos.

El resto del Cortejo todos lo conocéis. Recogen cartas de aquí y de allí. Cartas cargadas de ilusión, de sentimientos que son capaces de atravesar cualquier corazón y hacer caer alguna que otra lágrima con su lectura. Cartas magníficas. Cartas infantiles que conforman un legado cultural anual. Te dicen cuáles son los deseos e inquietudes de los niños año a año. Te hablan del juguete de moda, del estado de sus estudios, de su buena o regular conducta, de cómo se portan con sus padres o hermanos más pequeños, y algunas, las más sentimentales, condicionan los regalos a los problemas familiares desde el sencillo punto de vista infantil. La lectura de estas últimas anuda la garganta y pellizca el estómago con breves palabras, en ese peculiar estilo infantil que reblandecería hasta el espíritu menos perceptivo.

Espero que este año, este décimo año de Heraldos, sea muy especial. Que todo salga más que bien y que reciban el cariño de todos aquellos que depositamos en ellos tan importante legado: la carta de los Reyes Magos. Gracias José, Antonio y Manuel.

### ¡¡¡ATENCIÓN!!!

Los días 29, 30 y 31 de octubre será la inscripción de los niños para las carrozas de la Cabalgata 2013. Este año el donativo, como ya adelantamos en el pasado Heraldo como política de ajuste, será de 20 €.

### FELICITACIONES

A D. Enrique Vargas Márquez, SDB, nuevo director del Colegio Salesiano. Le damos la bienvenida y le deseamos muchos éxitos en los actos venideros.

Nos unimos a la felicitación por la visita de las requias de San Juan Bosco a Alcalá con motivo de bicentenario de su nacimiento.

A las Hermanas Clarisas por los actos de VIII Centenario de su Fundación.

A Isidoro Villalba por su Exposición de pintura en el Centro Cultural La Almona de Dos hermanas y que estará abierta hasta finales de octubre.

## Asesoría Méndez

Laboral – Fiscal – Contable – Correduría de seguros

Bonificación en automóvil, hogar y pymes

Asesoría Jurídica-Gestión integral de Empresas, autónomos, subvenciones

C/ Telmo Maqueda, 14. Alcalá de Guadaíra (Sevilla). Telf. 955.680.109 / 955.680.681. Fax. 955.699.629  
asesoriamendez@telefonica.net